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桂城尖东片区联络站的怡

海社区联络点开展电动车管理

社区议事会，人大代表、社区工

作人员、小区物业代表等齐聚

一堂，围绕电动自行车管理问

题提意见，献良策。

“小区电动自行车外移场

地还不够充足”“部分业主认为

缺乏法律支撑而拒绝”……议

事会上，怡海社区内的怡翠馨

园、金色家园、金御华府等小区

物业代表分别分享了电动自行

车管理方面的现状以及存在的

困难。

人大代表们认真听取、详

细记录各方提出的意见和建

议，并和各方代表进行沟通交

流。广东省人大代表林媛见提

出，各物业小区可结合实际情

况，因地制宜做好新建、改建住

宅小区的电动自行车集中充电

设施和停放场所的规划建设，

可以组织大家外出参观，向优

秀小区学习电动自行车综合治

理的先进经验。南海区人大代

表张兵义指出，在电动自行车

管理问题上，政府需要提出指

导性意见，联合多个部门形成

合力、齐抓共管。

人大代表们还到小区实地

查看电动自行车停放以及电动

自行车充电桩设置等情况，深

入了解小区在电动自行车管理

工作上的痛点和难点。

接下来，南海区人大常委

会桂城街道工作委员会办公室

将继续关注电动自行车管理问

题，搭建议事平台，解决好居民

急难愁盼的身边事，营造良好

和谐的社会氛围。

发挥代表作用 推动解决群众关切事
南海多个镇街组织各级人大代表开展主题活动，围绕相关议题提意见献良策

狮山镇人大代表中心联

络站联同罗湖联络站在镇人

大主题公园连心廊旁设摊，开

展代表联系服务群众活动。

10多名人大代表齐“出摊”，

倾听群众声音，为群众提供贴

心服务。

活动现场，区、镇人大代

表，面对面倾听民情，收集民

意。群众纷纷打开话匣子，提

出了市政设施建设、老旧小区

改造、人居环境治理等方面的

意见建议。代表们仔细聆听，

认真解答，和群众互动交流。

居民李女士表示，自己反

映的三个问题，都得到了代表

们的回应，感受到代表们真心

关注基层群众，很开心。对于

群众提出的意见建议，镇人大

代表中心联络站有关负责人

表示，将整理后按程序交办，

做到事事有跟进、件件有回

音。

现场还设置了健康义诊、

爱心义卖、政策宣传等21个

便民摊位，吸引了附近的居民

群众前来“打卡”，体验热敏灸

治疗、针灸、艾灸等治疗方法，

提升对艾草的认知度和利用

率，感受狮山发展热敏灸特色

产业所带来的便捷与福利。

当天，全镇其他人大代表

联络站也纷纷开展接待群众、

视察调研以及社区议事会等

形式多样的“人大代表活动

日”主题活动。200多名各级

人大代表积极进站参加活动，

以实际行动书写“我为民、我

履职、我行动”的生动履职篇

章。

西樵镇人大组织区、镇

人大代表对“优化新能源基础

设施”“推动城乡教育优质均

衡发展”“深化食品安全监管”

等民生实事项目推进情况进

行视察调研，依法履行人大代

表职责，确保民生实事项目快

推进、见成效。

走进樵园楼停车场，一排

排新能源公交车正在充电桩

前面充电。据介绍，西樵镇目

前在樵园楼、创新中心、樵弘

公租房等已投入运营快充充

电桩 55个、慢充充电桩 34
个以及两轮电动充电口 80
个，积极挖潜空间资源，不断

加大新能源基础设施的投资

建设力度。接下来，将推动氢

能共享单车投放运营不少于

300辆，进一步丰富镇内新能

源设施供给，优化交通出行服

务体验。

“这段路以前存在车辆乱

停放的问题，现在改善了，车

辆通行更顺畅了！”在官山城

区朝新路，区、镇人大代表看

着该道路“焕然一新”不禁发

出感叹。据悉，该路位于老旧

城区中心，经常存在违停导致

堵塞的情况，经过整治后，道

路铺上沥青，利用有限空间划

上了停车位，道路两侧违停情

况大大改善。

区、镇人大代表还到何氏

水产、中心幼儿园启沅分园

（简村）视察调研了“深化食

品安全监管”，“推动城乡教

育优质均衡发展”等民生实

事项目，详细了解食用农产

品、流通、餐饮、生产等环节

的食品安全监督，以及全镇

中小学在校园文化、日常管

理、课程建设、教师发展与教

育资源等方面实现优化配置

的推进情况。此外，代表们

一行还来到樵乐坊了解吉水

涌水道（听音湖段）建设情

况。

7月9日是全市2024年“人大代表活动日”，南海多个镇街组
织各级人大代表开展接待群众、视察调研以及社区议事会等形式
多样的主题活动，围绕相关议题提意见献良策。

人大代表实地调研
为电动自行车管理献策

桂城

九江镇举行人大代表中心

联络站“圆桌议事厅”，以“重塑

慈善辉煌：九江万善堂百年地

标修缮计划”为主题展开议事，

助力九江镇这座百年慈善地标

的传承与建设。

“从字面来看，万善就是做

一切善事。”九江镇人大代表、

地情研究专家陈品良介绍了万

善堂历史。3年前他就开始收

集整理万善堂历史资料，了解

到许多感人的故事，希望通过

此次修缮，唤起大家心中对这

份珍贵文化遗产的敬畏，并将

慈善文化传承下去。

议事厅上，设计单位详细

介绍了设计理念，在尊重历史

的基础上赋予万善堂新的生命

力。九江镇房产管理所所长杨

文雄建议，将吴家大院、万寿

街、万善堂等复古景观串链起

来，打造九江复古+慈善观光线

路。

在资金筹措环节，要如何

才能汇聚四海之财，共襄盛

举？区、镇人大代表，儒林社区

党委书记麦桂均表示，社区已

在日常走访中动员热心人士捐

赠，已有善长人翁认捐。

“有钱出钱，有力出力。”

南海区内地港人联谊会九江

分会会长彭健洪表示，将发挥

协会的作用，联动香港、澳门

及海外乡亲，发动更多人参与

进来。

九江镇人大主席李润来表

示，各位代表对万善堂的硬件

修缮、运营发展等都提出了很

多宝贵的意见建议，相关部门

要做好记录，吸取精华进一步

优化修缮方案，确保修缮工作

能够顺利完成。

举行“圆桌议事厅”
助万善堂重获“新生”

九江

调研民生实事项目
确保快推进见成效

西樵

人大代表“设摊”
听民情集民意

狮山

大沥镇人大开展“更好发

挥人大代表作用”主题活动，

各级人大代表与大沥镇多个

相关职能部门围绕“变废为

宝，将垃圾分类进行到底”的

议事主题进行“头脑风暴”。

代表们实地视察了佛山

市南海汇美鸿发金属有限公

司，了解企业生产运营、产品

营销、生态环保、安全生产等

方面情况。随后，各级人大

代表围绕工业固体废物、生

活垃圾、建筑垃圾如何变废

为宝等话题，与企业、职能部

门负责人进行了深入的探讨

交流。

既是佛山市人大代表，又

是再生资源回收企业代表的

陈焕枝建议设立便民金属回

收点，建设有色金属回收加工

基地，推动“变废为宝”的价值

链传导，让全社会都参与其

中。

大沥镇人大代表黎敏玲

建议在大沥镇再生资源回收

网点规划区域内，布局一两个

符合环保要求又能促进行业

发展的大型再生资源回收利

用园区，引导再生资源回收企

业向园区或集散区域集中发

展，集约利用土地，提升监管

效率。

2013年起，大沥镇推行

生活垃圾分类，如何将垃圾

分类进行到底？大沥镇人大

代表黎广杰提出自己的意

见。“我们可以学习一些先进

的做法，如住宅小区500米

范围内设立垃圾集中点；错

锋时间投放垃圾；考虑在垃

圾投放点形成打卡或积分制

度。”

大沥镇人大代表彭耀新

认为目前生活垃圾分类的宣

传力度仍然不够，需要进一步

加强。

献策变废为宝
将垃圾分类进行到底

大沥

里水镇人大代表中心联

络站组织人大代表调研里水

医药大健康产业，重点关注

热敏灸产业，以小艾草撬动

大健康，促进一、二、三产业融

合发展。

探穴、点艾、悬灸……在

南方医科大学第七附属医院

（下称南方七院）针灸推拿科、

治末病科，医师娴熟治疗技

法，让现场的里水镇人大代

表感受到中医药疗法的博大

精深，并为南海全面启动热

敏灸服务体系建设，传承中

医药文化点赞。

“南海提出1+N+X热敏

灸服务体系建设、产业体系

建设，这是一件利国利民的

大好事。在传承中医药文化

的同时，用‘艾香’为市民带来

健康的保健方式，也看到了

里水医药大健康产业一二三

产融合发展的新未来。”区镇

两级人大代表、南方七院副

院长陈羽说。

在随后的“人大讲堂”

上，陈羽联同南方七院治末

病科主治医师蒋玲燕向100
多名市民讲授了饮食与健

康、艾灸与养生课题。

目前，里水正积极推动

“热敏灸”服务体系建设，构

建起“医院—社卫—社区”

三级热敏灸服务网络，让市

民在家门口就能享受到优

质的中医药健康服务。里

水的文旅企业更是先知先

觉，通过“寻艾”研学，向市

民普及中草药知识、传递健

康生活理念，探寻“农业生

产+休闲康养+旅游观光”的

发展模式。

调研医药大健康产业
让小艾草撬动大健康

里水
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■人大代表到小区实地了解电动自行车管理情况。

■人大代表们设摊接待群众。

■九江“圆桌议事厅”现场。佛山市新闻传媒中心记者/胡炎星摄

■人大代表到西樵中心幼儿园启沅分园（简村）调研“推动城乡

教育优质均衡发展”民生项目。

■人大代表视察金属回收企业。

佛山市新闻传媒中心记者/吴凯文摄

■里水镇人大代表到南方医科大学第七附属医院调研。


